
EDITORIAL

HEURÍSTICA JURÍDICA ante los desafíos del México de hoy

La situación actual mexicana está signada por dos ejes fundamentales que la definen, o que pretenden establecer un puente transicional que le dé rumbo, hacia una superación democrática a su problemática caótica que hoy vive, estancada e inmovilizada en sus aspectos sociales, políticos, económicos y educativos. Se expresan por una parte, en la insolencia institucional frente a los problemas reales de la sociedad; y, por otra, en una incapacidad real, formal e institucional, carente de solvencia moral para poder protagonizar el movimiento social de amplios sectores de la sociedad, como fuerza para dar sentido a nuestras vivencias, anhelos y utopías, no sólo para hacernos soñar, sino para impulsar los cambios sociales, políticos-democráticos, que se requieren hoy con más urgencia que antes. Si no es así, la realidad nos rebasará haciéndonos perder la gran oportunidad de dar a México un destino mejor para todos, para nosotros y las generaciones venideras.

Vivimos en un país desordenado en lo social, desequilibrado en lo psicológico, gobernado por personas incapaces, incompetentes, carentes de apreciación ética, moral, de respeto a los valores de libertad que la sociedad exige. En lo social y económico basta decir que nunca antes la desigualdad, la pobreza, habían alcanzado niveles como los que hoy prevalecen. La violación al orden jurídico hoy es alarmante, la violación a los derechos humanos ha llegado a su máximo, la narco-violencia y la violencia de Estado ha convertido al país en un baño de sangre.

Ante ello, *HEURÍSTICA JURÍDICA* ha decidido asumir el desafío de llevar a sus páginas, la discusión de cuestiones jurídicas, políticas y culturales, con el signo inequívoco del pluralismo para mostrar el sentido y la fuerza de la palabra escrita. Sea ésta una producción intelectual y académica donde la cultura y la sociedad sea una sola cosa: el campo propicio para ofrecer un posicionamiento social y político y, que el ciudadano, el individuo, sea su común denominador al lado de los intereses colectivos.

Asumimos la responsabilidad de fortalecer y conformar el perfil de la revista, mediante cambios profundos en su contenido, al ser más rigurosos de que los problemas tratados en los artículos que se han de publicar, correspondan a la necesidad de solucionar los problemas sociales. Por tanto, estamos más convencidos que la orientación de *HEURÍSTICA JURÍDICA*, es la generación de puntos de encuentro, no sólo discursivos sino propositivos, que pueda romper el cerco propiamente institucional y llegar a la formación de un espacio de deliberación, y propiciar así un ambiente respetuoso y democrático.

Esa es la intención de la revista *HEURÍSTICA JURÍDICA*, esperamos que el lector, quien tiene la última palabra, nos acompañe en esta aventura.
